

DESDE LA FUNDACIÓN MUNICIPAL DE CULTURA DE OVIEDO SE REALIZA LA CUARTA EDICIÓN DEL CICLO DE ITINERARIOS PATRIMONIALES «PAISAJE Y TERRITORIO DE OVIEDO». DE LA MANO DEL GEÓGRAFO TOÑO HUERTA, SE REALIZARÁN UNA SERIE DE VISITAS GUIADAS A DIVERSOS ESPACIOS DE INTERÉS HISTÓRICO Y CULTURAL, EN ESTA OCASIÓN CENTRADOS EN EL PATRIMONIO INDUSTRIAL Y EL PATRIMONIO BÉLICO, ESTE ÚLTIMO LIGADO AL PROYECTO «OBJETIVO OVIEDO». UNA MANERA AMENA DE CONOCER LA HISTORIA Y PAISAJE DE NUESTRO MUNICIPIO.

MARZO-MAYO 2023

Paisaje y Territorio de OVIEDO Patrimonio Industrial y Bélico

Siguiendo el Vasco-Asturiano

RUTA EN BICICLETA

FECHA: DOMINGO, 9 DE ABRIL A LAS 10:00
DURACIÓN APROXIMADA: 3 horas
DISTANCIA APROXIMADA: 17 km
PUNTO DE ENCUENTRO:..... Calle Postigo, frente a la nave de la Popular Ovetense (Fábrica de Gas)
PUNTO DE FINALIZACIÓN:..... Trubia
TRANSPORTE PÚBLICO:..... Autobús urbano y Feve
GUÍA:..... Toño Huerta, geógrafo



El Ferrocarril Vasco-Asturiano fue clave en el proceso industrializador asturiano y de gran importancia en las comunicaciones de Oviedo con las cuencas mineras o el gran centro industrial de Trubia. Siguiendo su trazado, además de interpretar el paisaje y conocer entornos naturales únicos, conoceremos los diversos usos industriales que se dieron en su valle.

PARQUE DE INVIERNO. Cerca de esta zona estuvo la primera estación del Vasco-Asturiano, así como sus talleres en Santo Domingo.

ESTACIÓN DE LA MANJOYA.

FUSO DE LA REINA. Ferrocarril Vasco-Asturiano; estación, puente. Viviendas obreras. Fuso se convirtió en un importante nudo ferroviario desde que en 1904 se abriese la línea entre Trubia y San Esteban y el enlace con Oviedo que, a su vez, comunicaría con el tramo hasta Ujo, inaugurado en 1908. La estación responde a un diseño del arquitecto Enrique F. Bustelo.

CENTRAL HIDROELÉCTRICA. El río Nalón ha sido y es utilizado en todo su recorrido para multitud de usos, entre ellos el hidroeléctrico, como esta pequeña central de principios del siglo XX.

BALNEARIO DE LAS CALDAS. A la sombra de un castillo cuyo origen se pierde en los tiempos de la monarquía asturiana, a partir de 1772 los arquitectos Ventura Rodríguez y Manuel Reguera diseñaron un complejo termal que ha llegado hasta nuestros días.

RÍO NALÓN. Además de la historia vinculada al Nalón, su cauce es un corredor medioambiental con bos-

que de ribera, numerosa fauna y estructuras tan singulares como los meandros. Todo ello lo convierte en un excepcional paisaje cultural.

TRUBIA. Podemos considerar Trubia como el lugar donde se inició el proceso industrializador asturiano. Sigue siendo un foco industrial vinculado al sector armamentístico, del cok y petroquímico con más con más de 200 años de historia resumidos en un ingente patrimonio industrial, de viviendas obreras, ferrocarriles, etc.

FICHA 5 DE 10

Organiza:



OVIEDO.es
FUNDACIÓN MUNICIPAL DE CULTURA